



**Direction de
l'administration
pénitentiaire**

Paris, le 22 novembre 2017

COMMUNIQUE DE PRESSE

Les chiffres de la population écrouée et détenue au 1^{er} novembre 2017

Au 1^{er} novembre, 79 999 personnes étaient écrouées, dont 69 307 détenues. Ces chiffres progressent par rapport à novembre 2016 (+1,4 % pour les personnes écrouées, +1,1 % pour les personnes détenues), pour retrouver des niveaux proches du maximum atteint pour la première fois en juillet 2016.

Cette augmentation est due à la fois à celle des personnes détenues (+1,1%), et des écrouées non hébergées (+3,3 %) : la seule baisse observée concerne les semi-liberté (-6,3 %).

Le nombre de prévenus (20 302) retrouve le niveau du 1^{er} semestre, avec une augmentation importante (+ 2,3 % par rapport à 2016). Les prévenus représentent ainsi 29,3 % des personnes détenues.

Le nombre de mineurs détenus se maintient à un niveau très élevé (826), quand celui des femmes détenues s'élève à 2 407 : dans les deux, cas on observe une légère hausse par rapport au mois précédent.

Dans le même temps, l'ensemble des personnes en aménagement de peine reste stable (12 176 soit 20,4 % des condamnés), sans atteindre des niveaux comparables à ceux observés en 2014.

Au global, l'ensemble de la population carcérale poursuit une hausse amorcée en août 2015.

Au 1^{er} novembre 2017, la capacité opérationnelle des établissements pénitentiaires est de 59 151 places.

Pour rappel, le nombre de personnes suivies en milieu ouvert par les services pénitentiaires d'insertion et de probation était de 165 269 au 1^{er} juillet 2017.

**Retrouvez sur le site Internet du ministère
les statistiques [mensuelles de la population écrouée](#)
ainsi que les statistiques [trimestrielles du milieu ouvert](#)**

Contact presse – Direction de l'administration pénitentiaire du ministère de la Justice
Eymeric Sudreau - presse.dap@justice.gouv.fr - 01 70 22 80 28